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Bientôt votre commerce 
au 22 rue du Soleil ?
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Les charitons défilent 
à Vernon le 2 mai
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Nissan Engel, la peinture 
de New-York à Vernon

Hydrogène
VERS UNE ÉNERGIE PROPRE ET SÛRE
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ACTUALITÉS

Le contrat de ville permet de mobiliser des moyens spécifiques pour les quartiers de la politique de la ville (QPV).

Quartiers prioritaires
LA VILLE ET SES PARTENAIRES 
S’ENGAGENT POUR SIX ANS

Arrivé à échéance en décembre, le contrat de ville vient d’être renouvelé 
pour la période 2024-2030. Pilotée par l’agglomération, cette convention 

entre l’Etat et les collectivités vise à revaloriser les quartiers en difficulté.

Concentrer les efforts sur les 
zones prioritaires afin d’en 
faire des quartiers comme 

les autres. Tel est l’enjeu de la poli-
tique de la ville dont les « contrats 
de villes  » constituent l’un des 
outils majeurs. Seine Normandie 
Agglomération (SNA), la mairie 
de Vernon, l’Etat, le Département 
de l’Eure et la Région Normandie 
se sont réunis autour de la table afin 
d’en signer la nouvelle mouture. 
« Le contrat de ville 2024-2030 

constitue le cadre d’une politique 
renouvelée en faveur des quartiers 

prioritaires de notre aggloméra-
tion », souligne François Ouzilleau, 
maire de Vernon et président délé-
gué de SNA. Les zones concernées 

se situent toutes à Vernon et sont, 
désormais, regroupées dans un 
unique quartier relevant de la poli-
tique de la ville (« QPV ») nommé 
Les Eglantiers-Valmeux-Blanchères-
Boutardes. Parmi les axes straté-
giques du contrat  : l’éducation, 
l’emploi, la citoyenneté, l’accès 
aux droits et le cadre de vie. « Avec 
un habitant sur quatre de moins 
de 15 ans, ces quartiers ont un 
fort potentiel que nous souhaitons 
développer », ajoute le maire.

AVEC 25% 
D’HABITANTS DE MOINS 
DE 15 ANS, CES QUARTIERS 
ONT UN FORT POTENTIEL.
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ACTUALITÉS

propositions sur 121 
de Vernon Mérite 
Toujours Mieux ! 

réalisées ou en cours

observatoiredesengagements.com

Première soirée
 pour la Team 2024 !

Avec leurs accessoires de couleur orange, les bénévoles sont tout feu, tout flamme !

METTRE EN PLACE UNE 
FORMATION HANDICAP 
DANS LES ÉCOLES
PROPOSITION N°74

80

Près d’une centaine de bé-
névoles ont participé à la 
cérémonie Team 2024 or-

ganisée le 12 avril dernier à l’hôtel 
de ville. «  Je suis 
très heureux de 
vous accueillir et 
de pouvoir comp-
ter sur vous pour 
faire des jeux olym-
piques et paralym-
piques de Paris une 
vraie fête populaire ! », s’est réjoui 
le maire, François Ouzilleau. Les 
participant(e)s se sont tou(te)s 
porté(e)s volontaires afin d’intégrer 
cette équipe dont l’objectif est de 
faire vivre les jeux à Vernon. Lancée 

en février dernier, la Team 2024 
regroupe des particuliers, des asso-
ciations, des commerçants et des 
structures éducatives. Chaque par-

ticipant reçoit un « kit 
bénévole » et s’en-
gage à faire rayon-
ner les valeurs de 
l’olympisme sur notre 
territoire. Les béné-
voles seront ainsi 
appelés à épauler la 

municipalité lors des grands événe-
ments en lien avec les JOP organisés 
jusqu’à cet été. Il est encore possible 
de rejoindre la Team 2024.

Æ Inscrivez-vous sur vernon27.fr 

JE COMPTE SUR VOUS 
POUR FAIRE DES JEUX DE 
PARIS UNE VRAIE FÊTE 
POPULAIRE !

La première formation handicap à 
destination de 20 agents municipaux 
chargés du périscolaire aura lieu le 
12 juin prochain. Ces deux sessions d’une 
heure visent à les aider à prendre en 
charge les élèves porteurs de handicap 
scolarisés dans les écoles vernonnaises. 
Cette première formation s’intéressera 
aux différentes familles de handicaps.
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L’ITII SENSIBILISE 
LES ÉCOLIERS

LES PLACES PMR RECENSÉES 
SUR VERNON CONNECT

TRISOMIE 21 : 
L’ÉCOLE DU CENTRE MOBILISÉE !

Organisée chaque 21 mars par les Nations Unies, la journée mondiale de la trisomie 21 a 
pour but de sensibiliser l’opinion à ce handicap. Pour ce faire, le public est invité à porter 
des chaussettes dépareillées en signe de solidarité. A Vernon, les élèves de l’école du centre 
ont joué le jeu et se sont même pris en photo. Bravo à eux ! Rappelons qu’une permanence 
enfance handicap se tient tous les mercredis matins, de 9h à midi, sur rendez-vous à l’hôtel 
de ville. Plus d’informations : 02 32 64 38 16 / 06 72 07 17 73 ou sbernard@vernon27.fr 

L’application mobile gratuite Vernon Connect 
propose un service supplémentaire aux 
habitants. Il est désormais possible de 
consulter une carte recensant l’intégralité 
des places de stationnement réservées 
aux personnes à mobilité réduite (PMR). 
Rappelons que les personnes en situation 
de handicap, et détentrices d’une carte 
PMR, peuvent bénéficier de la gratuité du 
stationnement dans les zones verte, jaune, 
violette et kaki. Pour cela, il est nécessaire 
de prendre attache auprès de la boutique 
Indigo, 43 rue Carnot (02 32 54 83 37).

Joindre la théorie à la pratique 
pour mieux comprendre le cycle 
des déchets. Voilà ce qu’ont proposé 
six apprentis-ingénieurs de l’ITII-
Normandie aux élèves de l’école 
Arc-en-Ciel 2. « Nous avons choisi 
de les cibler car ce sont les éco-
citoyens de demain », raconte Timon 
Malaurie, étudiant de 3e année. 
Deux classes de CM1/CM2 ont 
ainsi participé, le 12 avril, à une 
opération de ramassage des déchets 
en bord de Seine avec l’appui de 
la mairie. Les étudiants les ont 
ensuite accueillis, le 15 avril, sur le 
Campus de l’Espace. Les enfants en 
ont alors appris davantage sur le tri 
ou le recyclage grâce à six ateliers 
ludiques, organisés en partenariat 
avec Seine Normandie Agglomération 
et l’association Zéro Dech’.
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ACTUALITÉS

EUROPÉENNES : 
TOU(TE)S AUX URNES !

Place Barette
LA VÉGÉTALISATION 

SE POURSUIT !

Les espèces choisies sont toutes adaptées aux défis climatiques à venir.Infos
travaux

Réouverture des rues 
des Pontonniers & André Bourdet

 
Les travaux Cœur de Ville dans ces 
deux voies se terminent fin avril avant 
réouverture à la circulation. Avenue 
Pierre Mendès-France, le chantier est 
entré dans sa 3e et dernière phrase, 
laquelle s’achèvera à la fin du mois 
de juin.

Le 9 juin prochain, les Français et les 
citoyens de pays de l’UE résidant en France 
élisent leurs représentants au Parlement 
européen. Le scrutin se déroule lors d’un 
unique tour. Pour voter, il est nécessaire 
d’être inscrit(e) sur les listes électorales. 
La date limite pour effectuer cette démarche 
est fixée au 1er mai (en ligne sur service-
public.fr) ou au 3 mai (en mairie).

encore », assure Marjorie Hardy, 
conseillère municipale en charge 
de la végétalisation, « c’est le cas 
de la majeure partie des espèces 
plantées en cœur de ville qui, à 

maturité, garantiront des îlots de 
fraicheur l’été. » Rappelons que 
l’arrière de la place Barette ac-
cueillera, à terme, 25% d’espaces 
verts supplémentaires par rapport 
à la situation d’avant les travaux.

Après l’érable de Freeman, 
qui succède au marronnier 
à l’arrière de la mairie, 

la place Barette continue de se 
parer de vert. Le 9 avril dernier, 
les paysagistes sont intervenus 
afin de garnir les îlots végé-
taux de nouvelles boutures et 
de jeunes arbustes. En face, au 
début de la rue du Soleil, ce sont 
des spécimens plus âgés qui ont 
été plantés. En effet, cette voie 
récemment rénovée se trouve dé-
sormais embellie par deux féviers 
d’Amérique, ou gleditsia triacan-
thos pour les plus botanistes de 
nos lecteurs. « Ils mesurent déjà 
2,5 mètres mais devraient grandir 

A MATURITÉ, LES ESPÈCES 
PLANTÉES GARANTIRONT 
DES ÎLOTS DE FRAÎCHEUR.



GRANDANGLE

Bienvenue à l’agent Snap !
Les agents de la police municipale ont un nouveau collègue. Snap, jeune malinois de deux ans, 
est venu grossir ses rangs. Ce chien de patrouille succède ainsi à ses prédécesseurs, Indy puis Storm, 
bien connus des Vernonnais.
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F    CUS

Hydrogène
VERNON, VILLE MOTEUR

Le 19 mars, l’ITII-Normandie et ses partenaires inauguraient le projet HyTII-Seine, 
un démonstrateur expérimental permettant de produire, stocker et d’utiliser de 

l’hydrogène de façon sécurisée. Avec de nombreux débouchés dans l’industrie.

Campus de l’Espace, problématiques terrestres. 
Dans ce lieu d’innovation tourné vers les étoiles, 
les chercheurs se demandent comment préserver 

notre planète en décarbonant l’industrie. L’hydrogène 
apporte une réponse. A Vernon, on souhaite la concré-
tiser. C’est tout l’enjeu du projet HyTII-Seine (pour 
« Hydrogen Techs & Innovation for Industry on the 
Seine axis »). Derrière cet acronyme se cachent cinq 
partenaires : l’ITII-Normandie, l’INSA Rouen, EDF, 
HSL Technologies et le cluster normand Hub TEN. Ces 
établissements d’enseignement supérieur et entreprises 
ont choisi le Campus de l’Espace pour implanter le fruit 
de leurs recherches. Le résultat, inauguré au sein des 

locaux de l’ITII, est un concentré de technologie pas 
plus grand qu’un container. Sous la houlette de Wilfried 
Badat, jeune docteur en combustion et mécanique 
des fluides, les chercheurs ont créé une mini-chaine 
logistique. Celle-ci produit de l’hydrogène, le stocke 
de façon sécurisée, le restitue et produit de l’électricité. 
Le tout en circuit fermé et sans générer de gaz à effet 
de serre. « Cette technologie innovante permet de 
lever certains verrous qui bloquent actuellement la 
généralisation de l’hydrogène, notamment la ques-
tion du stockage », se réjouit Sandra Thery, directrice 
opérationnelle de l’ITII-Normandie, « nous sommes très 
heureux du lancement de ce plateau technique dont 
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3 questions à

Repères

H2
15 litres : volume d’hydrogène produit 
par le démonstrateur HyTII-Seine.

2 millions d’€ : montant global 
investi par les cinq partenaires du projet.

40% : part de la vallée de Seine 
dans la production d’hydrogène industriel.

2050 : date limite fixée par l’UE 
pour atteindre la neutralité carbone.

WILFRIED BADAT 
Coordinateur technique 
du projet HyTII-Seine
Professeur en mécanique 
des fluides à l’ITII-Normandie

En quoi consiste le démonstrateur 
HyTII-Seine installé sur le Campus 
de l’Espace ?
Il s’agit d’un dispositif à but expérimental qui a déjà une 
dimension préindustrielle. C’est l’étape qui vient après celle 
du laboratoire, avec des volumes plus importants. Aujourd’hui 
nous travaillons avec 15 litres. Ça reste un démonstrateur, 
nous ne commercialisons pas ce que nous allons produire. 
Il consiste en une « mini-supply chain » de production, de 
stockage, de déstockage et d’utilisation de l’hydrogène. Notre 
but est de démontrer que ce type de technologie peut être 
reproduit à l’échelle de l’axe Seine.

Comment ce démonstrateur 
fonctionne-t-il ?
D’abord, nous produisons l’hydrogène grâce à notre 
électrolyseur qui permet de scinder la molécule d’eau. 
Derrière, on récupère les molécules d’hydrogène et on les 
stocke. Pour cela, on les capte et on les emprisonne dans une 
molécule « LOHC » qui a pour effet d’inerter l’hydrogène. 
Celui-ci n’est plus réactif, donc plus dangereux. Il est ensuite 
possible de déstocker cet hydrogène grâce à notre deuxième 
réacteur et de le récupérer pour l’utiliser dans notre pile à 
combustible et produire de l’électricité. Le LOHC peut ensuite 
être réutilisé, c’est une boucle fermée.

Qu’apporte cette technologie 
innovante au monde de l’industrie ?
Le stockage de l’hydrogène est aujourd’hui complexe car il est 
très dangereux. En effet, les bonbonnes d’hydrogène compressé, 
couramment vendues en France, sont explosives et inflammables. 
Or, la Technologie LHOC permet de rendre l’hydrogène inerte et 
donc de le stocker en toute sécurité n’importe où. Il s’agit donc 
d’un pas supplémentaire vers la démocratisation de cette énergie, 
par exemple dans le transport.

le but est d’essaimer la connaissance dans l’ensemble 
de l’axe Seine. » La vallée représente, en effet, l’un des 
principaux corridors de l’hydrogène en Europe avec 
une technologie scrutée par les concurrents allemands 
et asiatiques.

Un fort soutien de l’Etat et des collectivités
« La démocratisation de l’hydrogène est un enjeu majeur 
pour notre futur », rappelle François Ouzilleau, maire 
de Vernon et président délégué de Seine Normandie 
Agglomération (SNA) en charge de l’attractivité éco-
nomique et de l’innovation, « cette énergie ne produit 
pas de CO2 et peut, à terme, assurer l’indépendance 
énergétique de la France. » Ainsi, le projet HyTII-
Seine a bénéficié du soutien financier de l’Etat et des 
Régions Normandie et Ile-de-France. Ses débouchés 
sont nombreux : transports lourds, comme les avions 
et bateaux, ou stations de recharge pour les véhicules 
légers. Prochaine étape pour les équipes du projet  : 
répliquer ce dispositif, dans un futur proche, à une 
échelle plus importante sur le territoire de Vernon.

NOUS LEVONS LES VERROUS TECHNIQUES QUI 
BLOQUENT LA GÉNÉRALISATION DE L’HYDROGÈNE.
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RENCONTRE

Evelyne 
Letourneur-
Cordier
GYMNASTE ET PORTEUSE 
DE LA FLAMME OLYMPIQUE

La gymnastique, c’était une 
évidence pour vous ?
Mon papa était directeur technique 
de l’Avenir de Vernon. Tout naturel-
lement, j’ai commencé la gym au 
sein du club à sept ans et je ne l’ai 
plus quittée ! Mes deux spécialités 
étaient les barres asymétriques et 
la poutre. Mes entraîneurs ont vite 
vu que j’avais des capacités phy-
siques mais aussi mentales, j’étais 
tout le temps à fond dans ce que 
je voulais faire. D’ailleurs, je suis 
toujours licenciée au club, ça fera 
70 ans en septembre prochain ! J’ai 
touché à tout puisque j’ai aussi été 
enseignante, présidente du comité 
de l’Eure, du comité de Haute-
Normandie et présidente technique 
de l’Avenir de Vernon.

Quel souvenir gardez-vous 
de vos deux participations 
aux JO ?
Un souvenir extraordinaire ! Je 
n’avais que 17 ans à Tokyo en 
1964, c’était inespéré pour moi. 
En tant qu’athlète, c’est l’apothéose. 

Se frotter aux meilleures nations, 
séjourner dans un pays totalement 
différent, rencontrer des athlètes 
d’autres sports... J’avais des étoiles 
dans les yeux. J’ai eu la chance 
de refaire les Jeux en 1968 au 
Mexique. J’ai terminé 42e à Tokyo 
puis 17e à Mexico. Les règles ont 
changé depuis, avec le règlement 
actuel, j’aurais fait deux finales !

Porter la flamme cet été 
à Vernon, c’est une belle 
manière de boucler 
la boucle ?
Oui, surtout 60 ans après ma pre-
mière participation aux Jeux. Je 

remercie infiniment le Département 
et la ville de Vernon, qui m’ont de-
mandé de me porter candidate. 

C’est merveilleux ! Faire ça dans la 
ville qui m’a vue naître et grandir, 
qui a vu mes exploits, c’est beau-
coup d’émotions. Maintenant, il faut 
que je me prépare, je n’ai plus mes 
jambes de 20 ans ! 

Ancienne gymnaste 
de haut niveau, 
Evelyne Letourneur-
Cordier fait partie 

des quatre Vernonnais(es) 
choisi(e)s pour porter la 
flamme olympique le 6 juillet 
prochain.

JE GARDE UN SOUVENIR 
EXTRAORDINAIRE DE MA 
PARTICIPATION AUX JEUX DE 
TOKYO.
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CULTURE & LOISIRS

Peinture
LES ŒUVRES DE NISSAN ENGEL 
EXPOSÉES AU TEMPS JADIS

La musique constitue l’inspiration principale de l’œuvre de Nissan Engel.

Du 30 avril au 5 mai, 
la Maison du Temps Jadis 
invite les visiteurs à plonger 
dans l’univers de cet artiste, 
disparu en 2016 à Houlbec-
Cocherel.

Une exposition intimiste pour 
un peintre de renommée 
internationale. Voilà ce que 

proposent Micky Engel, la veuve de 
l’artiste, et Patrick Micale, amoureux 
des beaux-arts. Pour cet événement 
gratuit, le duo a sélectionné une 
trentaine de gravures de Nissan 
Engel (1931-2016). Principalement 
exposée dans des galeries et mu-
sées aux Etats-Unis et au Japon, 
l’œuvre du peintre n’en reste pas 
moins profondément ancrée dans 
notre territoire. Attiré par la beauté 
et le calme de la vallée d’Eure, l’ar-
tiste y installera son atelier au début 
des années 2000. Né à Jérusalem 
d’un père hongrois, Nissan Engel 
arrive en France en 1957. Peintre 
figuratif, il travaille dans les décors 
de théâtre. « Il était très influencé par 
l’art d’Europe centrale, il adorait 
Egon Schiele, Klimt et, surtout, la 
liberté des artistes de la République 
de Weimar, Bauhaus en tête  », 
raconte son épouse. Alors manne-
quin pour Chanel et Dior, Micky 
rencontre Nissan en 1961. « En 
1965, nous sommes partis vivre à 

New-York, pour mon mari cela a 
été un véritable choc artistique », se 
souvient-elle, « nous avons décou-
vert des artistes merveilleux comme 
de Kooning, Rothko ou Pollock, le 

travail de Nissan s’est alors orien-
té vers l’abstraction. » Le couple 
habite à quelques encablures de 
la mythique Factory de Warhol et 
fréquente la bohème artistique, croi-
sant Keith Haring, Allen Ginsberg 

ou la chanteuse Nico. Reconnu 
outre-Atlantique, Nissan Engel vit 
de ses toiles où collage et peinture 
se rencontrent sur les thèmes du 
jazz ou des échecs. « Nous sommes 
revenus à Paris en 1975 avant de 
nous installer à Houlbec-Cocherel, 
Nissan continuait de voyager beau-
coup, surtout au Japon », poursuit 
Micky. Ses toiles intéressent les 
élites et l’artiste est invité à exposer 
au forum économique de Davos. 
« Pour moi, son chef d’œuvre consiste 
en neuf grands formats illustrant les 
symphonies de Beethoven. » Les 
gravures de ces tableaux seront 
visibles à la Maison du Temps Jadis 
et proposées à la vente. Vernissage 
le 30 avril de 17h à 20h.

 POUR NISSAN, 
NEW-YORK ET 
L’ABSTRACTION ONT ÉTÉ UN 
VRAI CHOC ARTISTIQUE.
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Barney’s Grooves Record 
Shop - 17 rue Carnot

LE DISQUE DU MOIS

Les Colons 

•de Felipe Galvez Heberle 
•Mardi 30 avril & vendredi 3 mai  - 20h15 
•Chili - 2023 - 1h40 

Terre de Feu, 1901 : un riche propriétaire 
terrien, José Menendez, dont les héritiers 
possèdent toujours aujourd’hui une grande 
partie du Chili, engage trois hommes pour 
« libérer » de la présence indienne les 
espaces qui séparent ses terres de l’Océan. 
Ce trio regroupe un lieutenant britannique, 
un mercenaire états-unien et un jeune 
métis, dont la position dans l’expédition 
se révèle vite difficile. Dans ces grandioses 

paysages de western, 
l’aventure de ces colons, 
tout en faisant place à 

des aspects légendaires voire mystiques, 
jette une lumière bien crue sur une 
période sanglante que l’histoire officielle 
a largement occultée, un génocide qui 
n’a jamais été nommé. Un premier long-
métrage porté par un souffle épique peu 
commun, à la somptueuse photographie 
et radicalement anticolonial : le dernier 
plan, d’une intensité rare, en est 
inoubliable ! Prix FIPRESCI de la critique 
internationale au Festival de Cannes 
2023 et Coup de cœur Cinémas d’Art et 

d’Essai de l’AFCAE.

TROIS PETITS TOURS ET PUIS 
S’EN VONT !

La séance du Ciné-Club

METRO VERLAINE 
POP SAUVAGE  
Le Cèpe Records

Le Théâtre du Lion, situé au Campus des 
Associations (34 rue du Coq), met les 
marionnettes à l’honneur avec « Les drôles 
de farces du chien Cachou ». A destination 
des enfants de moins de 12 ans, le spectacle 
d’une durée de 40 minutes fera l’objet de deux 
représentations mercredi 24 avril (14h30 et 
16h). Découvrez les aventures de Cachou et de 
ses amis de l’étang face au pécheur grognon. 
Tarif : 3,5€. Réservation : 06 48 71 00 30.

Parce que c’est bien aussi de parler 
des potes ! Axel et Raphaëlle Verlaine 
forment ce duo de pop sauvage 
ébroïcien. Avec trois albums à son actif, 
Metro Verlaine puise son inspiration 
auprès des scènes pop indé et coldwave 
anglaises, notamment Manchester. 
Adorateurs des Cure, on le ressent 
amplement dans leur son. Pop Sauvage 
se décline en huit titres dont Birthday 
Party ou Garden of Love, plutôt 
énergiques et enlevés. La voix grave de 
Raphaëlle entre puissance et justesse 
fait mouche (si vous aimez le timbre 
de Nico ou Pattie Smith) aussi bien en 
studio qu’en live. Ça tombe bien, les 
Metro seront en concert le vendredi 19 
au soir, devant la boutique, dans le cadre 
du Rock in the Barn. Le lendemain, nous 
fêterons le Disquaire Day (concerts et 
DJ sets toute la journée).
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EN VILLE

Toutes les deux semaines, Vernon Direct 
met à l’honneur un commerce, un 

produit ou un événement !

Le petit train a roulé à Monaco et Chamonix avant d’arriver à Vernon.

Petit train
LE GIVERNON REVIENT 
POUR LA SAISON

LA TERRASSE, 
C’EST LA BASE !

La Seine, un verre et une table au 
soleil. What else ? Les beaux jours 
arrivent, alors La Base a déployé sa 
terrasse extérieure ! « On la sort dès 
qu’il y a un rayon de soleil, les gens 
adorent », sourit Caroline Federici, la 
directrice d’exploitation. Dès le 1er mai, 
l’établissement sera ouvert midi et 
soir, avec des nouveautés côté cocktails 
et salades, ainsi qu’un burger inédit. 
Encore un peu de patience pour le 
découvrir dans l’assiette !

2 place Chantereine
labasevernon.com
06 10 65 81 22
Dès le 1er mai :
Mercredi/samedi : 12h/01h
Dimanche : 12h/23h

ment, j’essaye de faire connaître 
le petit train aux touristes avant 
même qu’ils arrivent à la gare, 

90% d’entre eux sont des étran-
gers. » Européens, asiatiques, 
sud-américains, le monde entier 
prend place à bord du Givernon. 
Par ailleurs, une convention a été 
signée avec la municipalité afin 
d’acquérir un petit train électrique 
l’an prochain.

Les bourgeons, les hirondelles 
et… le petit train ! Tels sont les 
signes du printemps à Vernon. 

Avec ses 60 places, le Givernon 
est de retour depuis le 3 avril. 
Jusqu’en novembre, il transpor-
tera les touristes de la gare à 
Giverny, en passant par les lieux 
emblématiques de Vernon, pour 
10€ l’aller/retour. « J’ai acquis 
ce train l’an dernier, il s’agit déjà 
du 4e depuis le lancement du 
Givernon en 2015 », détaille 
Jacky Orsolle, le gérant. Avec 
ses cinq salariés, cet entrepreneur 
tient également la boutique de 
location de vélos et de trottinettes 
rue Steiner. « Aujourd’hui, nous 
sommes en constant développe-

IL S’AGIT DU 4e PETIT TRAIN 
DEPUIS LE LANCEMENT DU 
GIVERNON EN 2015.
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Votre commerce rêvé
22 rue du Soleil

Le local se situe dans une rue récemment rénovée avec une excellente visibilité.

DEUX SOIRÉES 
PAR MOIS À 
LA BELLE EQUIPE

Afin de garantir une offre commerciale diversifiée et 
de qualité en cœur de ville, la mairie a préempté le bail 
commercial de l’ex-Sylvie Coiffure. Elle lance désormais 
un appel à candidatures afin d’implanter une boutique 
« achats-plaisir ». 

Le dynamisme commercial de 
Vernon constitue un enjeu 
majeur pour la municipalité. 

C’est, notamment, dans cette 
optique qu’ont été lancés les 
travaux Cœur de Ville. Mais ce 
centre-ville flambant neuf ne se-
rait rien sans des commerces de 
qualité. Pour maintenir une offre 
attractive, la mairie s’est dotée 
d’un outil  : le droit de préemp-
tion. Celui-ci permet à la ville de 
saisir un fonds de commerce en 
vente afin de garantir l’implanta-
tion d’un lieu qualitatif. En 2021, 
la préemption a débouché sur 

l’ouverture des Gourmandises 
de Vernon, place De-Gaulle. 
Un succès qui devrait se répéter 
au 22 rue du Soleil. Objectif  : 
l’installation d’une boutique 
« achats-plaisir » (commerces de 
bouche, traiteur, mode, bijoutier 
etc). Les entrepreneurs intéressés 
sont invités à déposer un dossier 
papier en mairie avant le 31 mai 
à 16h. Le cahier des charges 
est consultable à l’hôtel de ville 
tandis que des visites du local 
peuvent être sollicitées en écrivant 
à urbanisme@vernon27.fr. Bonne 
chance aux participant(e)s !

La Belle Equipe accueille la belle saison. 
Et c’est en musique que le bar à manger de 
la rue Carnot souhaite célébrer le printemps 
et l’été. A partir du mois d’avril, un concert 
et une soirée DJ seront organisés par mois 
jusqu’à fin septembre. De quoi danser sur 
la terrasse, la rue étant rendue aux piétons 
pour l’occasion. Matt Le Zicos, one-man band 
rock, ouvrira le bal samedi 20 avril à partir 
de 18h. Il sera suivi par Badcave, groupe folk 
rock qui se produira le 18 mai, et par la fête 
de la musique, le 21 juin. Quant aux soirées 
DJ, elles seront animées par Lamif Kollectif 
et leurs invités. La première de la saison 
aura lieu vendredi 3 mai de 18h à 22h. Les 
suivantes sont fixées aux vendredis 7 juin, 
5 juillet, 2 août et 6 septembre. La Brasserie 
de l’Apocalypse, basée à Bois-Jérôme-Saint-
Ouen, sera également de la partie afin de 
rafraîchir les amateurs de bières craft locales.

Æ Programmation complète : 
labelleequipevernon.fr
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TERRITOIRE

CHÈQUE ÉNERGIE : 
JUSQU’À 70€

Environnement
ANGES GARDIENS 
POUR AMPHIBIENS

Face à la hausse des coûts de 
l’énergie, le Département de l’Eure 
se mobilise en faveur des habitants 
les plus fragiles. Pour la 3e année 
consécutive, le chèque énergie vient 
en aide aux travailleurs modestes 
et aux retraités en leur proposant 
jusqu’à 70€ d’aides par foyer. Pour 
en bénéficier, il est nécessaire de 
résider dans l’Eure et de disposer 
d’un revenu net mensuel de moins de 
1 521€ (personne seule) ou de moins 
de 3 000€ (couple). La date limite 
pour solliciter ce coup de pouce est 
fixée au 15 juillet.
Æ Demande en ligne : vosaides.eure.fr 
Æ Accueil physique :
- Maison du Département
1 rue de l’Industrie
- CMS des Valmeux
10 rue de la Renaissance

entre 3 000 et 5 000 amphibiens 
sont pris en charge. « Ces espèces 
sont indispensables au bon équi-
libre des écosystèmes et garantes 

de la qualité de nos patrimoines 
naturels donc de notre cadre de 
vie », rappelle Myriam Duteil, vice-
présidente du Département. 

Les grenouilles, crapauds et 
autres salamandres en ont 
marre. L’hiver n’a que trop duré ! 

Lors des premières nuits printa-
nières, ces amphibiens sortent de 
leur léthargie pour aller s’accou-
pler dans quelque plan d’eau. Une 
migration de tous les dangers face 
aux automobiles. Le Département 
de l’Eure et les associations de 
protection de la nature les épaulent 
dans ce périlleux périple sur cinq 
sites majeurs de migration. But  : 
piéger les amphibiens dans des 
bâches pour leur faire traverser les 
routes en sécurité. Sur chaque site, 

CES ESPÈCES SONT 
INDISPENSABLES AU BON 
ÉQUILIBRE DES ÉCOSYSTÈMES.
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Les conseils de 

l’Office de Tourisme

LE CENTRE POMPIDOU 
DÉBARQUE 
AUX ANDELYS

PLUS DE 120 PROS DU TOURISME 
RÉUNIS CHEZ MCARTHURGLEN 

CONSEIL COMMUNAUTAIRE : 
ÉDUCATION ET QUARTIERS

Le conseil communautaire de SNA s’est 
réuni le 28 mars dernier au Centre Culturel 
Guy Gambu (Saint-Marcel). Les élus y ont 
débattu des 42 points inscrits à l’ordre du 
jour. Parmi ceux-là, trois dossiers phares : 
l’autorisation de vente de l’ancien terrain 
de sport Fieschi à Vernon, le contrat de 
ville 2024-2030 avec ses « Engagements 
Quartiers » et la signature de la convention 
territoriale globale avec la CAF dans le 
cadre du projet éducatif territorial.

Le 4 avril, l’office de tourisme organisait les « Rendez-vous en Nouvelle Normandie », 
sa rencontre annuelle avec les professionnels du territoire. Pour la première fois, 
l’événement avait lieu au village des marques de McArthurGlen (Douains), inauguré l’an 
passé. Frédéric Duché, président de Seine Normandie Agglomération a conclu la première 
partie de cette matinée et a pu répondre aux différentes interrogations, dont celles relatives 
à la mobilité des visiteurs.

Plus besoin d’aller à Paris pour 
accéder au meilleur de l’art moderne. 
Le MuMo (pour musée mobile) fait 
escale aux Andelys en collaboration 
avec le Musée national d’art moderne 
– Centre Pompidou. Ce camion 
réalise une tournée transrégionale 
afin de présenter l’exposition « Etres 
Vivants », une évocation poétique du 
cosmos à travers 25 œuvres.

Place Nicolas Poussin, Les Andelys
Du 22 au 26 avril : visite 
gratuite sur réservation au  
06 60 55 25 98 / 02 32 54 96 95
Samedi 27 avril : sans réservation
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ASSOCIATIONS

Les confréries de charité euroises 
demeurent un exemple remarquable de 
patrimoine culturel immatériel remontant 
au Moyen-Âge. Cette année, Vernon 
accueille leur grand rassemble annuel. 

La confrérie Saint Martin de la paroisse Saint 
Louis de Vernon constitue l’association locale 
dont les racines plongent le plus profondément 

dans l’histoire. Fondée en 1319 et disparue au 
20e siècle, elle a été ressuscitée 700 ans plus tard 
à l’initiative du père Julien Palcoux. « La tradition 
des charitons remonte à la peste noire, leur rôle était 
d’enterrer rapidement les défunts, la nuit, pour enrayer 
l’épidémie », raconte Dominique Mallet, maître de 
charité de la confrérie vernonnaise. Leur rôle a ensuite 
évolué, s’orientant vers l’assistance aux familles en deuil 
et l’appui aux prêtres pendant les offices. « Aujourd’hui, 
notre confrérie compte huit membres qui assurent envi-
ron 140 obsèques par an sur demande des proches du 
défunt », détaille M. Mallet, « dans l’église, nous portons 

le cercueil jusque devant le chœur, nous allumons les 
cierges, parfois nous lisons des textes. » Les charitons 
s’harmonisent avec les pompes funèbres et, vêtus de 
leur chaperon brodé, portant croix et torchères, donnent 
de l’éclat à la cérémonie.
« Jadis, ces confréries existaient partout en France, 
désormais elles subsistent surtout dans l’Eure où l’on en 

compte 120. » Cette année, leur 77e rassemblement 
départemental aura lieu à Vernon le 2 mai. « Ce sera 
un vrai spectacle avec 350 charitons défilant derrière 
leur bannière au son des cloches, les tintenelles. » Le 
cortège s’élancera du parvis de la collégiale à 9h30 
pour un défilé en cœur de ville.AUJOURD’HUI LES CONFRÉRIES DE CHARITÉ 

SUBSISTENT SURTOUT DANS L’EURE. 

Confrérie Saint Martin
350 CHARITONS DÉFILERONT 
À VERNON LE 2 MAI

Coordonnées
dm.consult@bbox.fr

06 37 69 94 06
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Les assos ont la parole
Faites-nous parvenir vos textes et photos sur le compte citoyen :

vernon27.fr

 qCEV
L’association vous invite à sa 
prochaine conférence le 
jeudi 18 avril, sur le thème : 

« Histoire des jumelages de la ville de 
Vernon ». Cette conférence sera 
présentée par Martine Vardon et 
Françoise Demangeon.

Espace Philippe-Auguste
20h30
Entrée libre et gratuite

 qLyrika lab
L’association vous 
présente  « L’hôtel du Pin 
Sylvestre » le dimanche 28 

avril. Une pièce excentrique écrite et 
composée par Sarah Nardon.

2 place Marcel Beaufour
06 63 99 96 38
2 séances : 16h et 18h30
15€ (réservation obligatoire)

 qassociation des 
donneurs bénévoles de 
sang (APDSB)

Planning prévisionnel des 
prochaines collectes de sang 
prévues à Vernon :

Espace Ph.-Auguste - salle Vikings
06 71 68 67 76
11h/13h - 14h30/18h, les mercredis :
12 juin (pour cette date, dans la salle 
du Virolet de St Marcel), 4 septembre, 
16 octobre, 6 novembre, 4 décembre
15h/19h, le mardi 21 mai

 qL’atelier du mardi
Venez découvrir les créations 
artistiques des peintres et 
modeleurs de l’association.

Résidence Nahoma
02 32 71 97 00
Jusqu’au 25 avril de 9h à 19h

 qClub de l’Amitié
L’association propose une 
visite guidée du jardin Van 
Beek avec restaurant, le jeudi 

16 mai. Réservation à la permamence.

28 Rue du Parc
Le mardi de 14h à 16h30
Prix club : 60€
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SPORTS

Quelques résultats…

Football
UN TOURNOI SOLIDAIRE 
ORGANISÉ EN GUINÉE-BISSAU

Du 8 au 16 mai, à l’ouest 
de la Guinée -Bissau, 
Canchungo accueillera 

une quinzaine d’équipes pour un 
tournoi de football. Et tout, ou 
presque, s’organise depuis Vernon ! 
Enfant des Valmeux, Adama Basse, 
aujourd’hui coach adjoint de 
l’équipe seniors du SPN, porte ce 
projet dans le pays de ses parents. 
« J’ai mis en place un premier tour-
noi en Casamance il y a deux ans. 
J’ai vu l’engouement et le plaisir 
dans les yeux de tout le monde. En 
Guinée, il y a encore moins de 
structures, ils jouent souvent sur du 
sable, parfois sans ballon… J’ai 
voulu les aider, d’autant que là-bas, 
les tournois sont rares en dehors des 
clubs pros. »
La solidarité s’est rapidement déve-
loppée pour mener à bien le projet : 
rien qu’à Vernon, une cinquantaine 
de personnes ont participé au finan-

cement ou à l’organisation, par leurs 
contacts. « Les dons permettent de 
payer les lots remis aux équipes ou 
la location de certains terrains sur 
place. J’ai aussi récupéré pas mal 
de matériel auprès du SPN : des 

ballons, des chasubles, des plots, 
etc. » Le trentenaire fera bientôt ses 
valises, avec le souhait de pérenni-
ser ce tournoi : « J’attends juste de 
voir du beau football et du bonheur 
dans leurs yeux ! »

FOOTBALL
Régionale 1

Le Mesnil-Esnard
23/03/2024
SPN Vernon 2 vs. 1 US Mesnil-Esnard

BASKET
Nationale 3

Bihorel
06/04/2024
SPN Vernon 77 vs. 86 GCO Bihorel

NATATION
Meeting de l’Eure

Saint-Marcel 
24/03/2024
La Ligne d’Eau : 3 podiums
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AGENDA Toutes les sorties sur : vernon27.fr

EXPOSITION 
« NATURE ET 
PAYSAGES »
Jusqu’au 29 avril
Médiathèque
La médiathèque célèbre le 
printemps et la nature en 
exposant des peintures 
champêtres et fleuries sur 
ses murs.

18h30•Entrée libre

DESSINS INSPIRÉS 
DE LA NATURE
20 avril
Médiathèque
Nous vous proposons de 
venir partager un moment 
convivial avec Agnès et 
Bruno Wagner et découvrir 
l’artiste en vous.

10h•Gratuit sur inscription
02 32 64 53 06

L’ŒUF 
MYSTÉRIEUX
Du 20 au 27 avril
Château de Bizy
Visite familiale du château 
pendant les vacances de 
Pâques avec diverses 
animations.

Infos sur chateaudebizy.com

MÔM’ART
24 avril
Médiathèque
Adeline propose aux 
enfants de Grande section 
et CP de venir découvrir les 
réalisations d’un artiste 
célèbre, puis de réaliser 
une œuvre à leur tour.

14h•Gratuit sur inscription
02 32 64 53 06

EXPOSITION 
JEAN-FRANÇOIS 
RAUZIER
Du 27 avr. au 22 sept.
Musée Blanche Hoschedé-Monet
Suivant les pas de Monet, 
l’artiste propose un florilège 
d’hyperphotographies, 
technique dont il est 
l’inventeur.

Infos sur vernon27.fr

TULALU
27 avril
Médiathèque
Venez découvrir des 
autrices ayant reçu le Prix 
Nobel de littérature et 
échanger autour d’un café 
ou d’un thé.

10h•Gratuit sur inscription
02 32 64 53 06

FRANÇOIS OUZILLEAU
PERMANENCE SANS RENDEZ-VOUS

LUNDI 13 MAI - 18H00
Ecole élémentaitre du Parc
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TRIBUNES

Le journal municipal s’ouvre à l’expression de tous les groupes composant le conseil municipal. 
Chacun d’eux dispose d’un espace égal. La teneur des propos n’engage que leurs auteurs.

LISTE
VERNON ÉCOLOGISTE 
ET CITOYENNE

GROUPE
GÉNÉRATIONS VERNON

GROUPE
VERNON VILLE 
CITOYENNE

GROUPE 
VERNON ÉCOLOGISTE 
ET SOLIDAIRE

FRANÇOIS OUZILLEAU 
Maire de Vernon 

 generationsvernon.fr

GABRIEL SINO 
BÉRÉNICE LIPIEC 

  Vernon Ville Citoyenne

LORINE BALIKCI PIERRE-YVES JOURDAIN
ALICE ORMIÈRES

 vernonecocitoyenne@gmail.com

La France tente de justifier 
son inaction climatique par 
la crainte liée à la montée 
de l’extrême-droite. Or ses 
reculs, loin de l’endiguer, la 
nourrissent. Alors qu’ONG 
et associations écologistes 
pressent le gouvernement de 
prendre des mesures concrètes, 
ce dernier prétexte la situation 
politique en Allemagne - où 
l’extrême-droite conteste les 
réformes environnementales 
- pour répondre à la crise 
agricole. Le Green Deal 
européen, pourtant ambitieux, 
est ainsi remis en question et 
édulcoré sous la pression des 
États membres. Cette stratégie 
délétère vise à endiguer la 
montée du populisme mais 
elle produit l’effet inverse en 
légitimant les discours climato-
sceptiques. Cela se traduit 
par des simplifications et un 
affaiblissement des politiques 
environnementales liées à 
la transition écologique : 
sans même être au pouvoir, 
l’extrême-droite gagne déjà.

Une étude récente 
montre pourtant que le 
changement climatique est 
une préoccupation majeure 
pour de nombreux citoyens 
européens, et particulièrement 
en France. Le mépris et la 
désinvolture avec lesquels la 
majorité municipale traite la 
question, avec Pocket Parks, 
poumon vert et béton blanc, 
tout en méprisant les études 
scientifiques, est une version 
locale de la “droite” ligne de 
Sarkozy et son “ça commence 
à bien faire !” C’est surtout 
aller à rebours de l’opinion 
publique, majoritairement 
consciente de l’urgence 
climatique.

10 années à votre service.

Dix années, le chantier était 
de taille et le mandat, quant à 
lui, rempli d’espoirs, de défis 
et aujourd’hui de réalisations. 
Alors que cette année marque 
une étape significative du 
mandat, nous vous remercions 
d’être venus nombreux à 
l’occasion du moment de 
convivialité organisé le 6 avril.
Ce fut l’occasion de retrouver 
les militants de la première 
heure, comme tous ceux 
encore présents aujourd’hui et 
dont l’engagement sans faille 
est à saluer.

En une décennie, nous avons 
été témoins de transformations 
profondes, tant sur le plan 
national qu’international. En 
10 ans, nous n’avons ménagé 
aucun effort pour enrayer cette 
chronique d’un déclin annoncé 
et nous avons réussi à faire de 
Vernon l’un des pôles les plus 
dynamiques de la vallée de La 
Seine et de notre département 
de l’Eure.

Pourtant, ces succès ne doivent 
pas nous aveugler face aux 
défis qui persistent : les dossiers 
de développement économique 
et de créations d’emplois 
nécessitent un effort permanent, 
bon nombre de nos concitoyens 
vivent encore dans des difficultés 
importantes pour se loger, le 
grand âge et le bien vieillir 
commandent de nouveaux 
investissements pour l’avenir, 
les transitions indispensables à 
la protection de notre planète 
vont demander du temps 
et des moyens, les grands 
travaux pour notre centre-
ville ne donneront leurs effets 
positifs que demain, là où les 
désagréments engendrés - mais 
hélas nécessaires - se font sentir 
aujourd’hui.
Ainsi, en confiance, gardons 
le cap.

Le saviez vous? Samedi 
06/04/2024 au Bus Stop 
Diner, la majorité municipale 
fêtait ses 10 ans à la tête de 
la mairie! En ces temps où 
de nombreux Vernonnais 
n’arrivent pas à faire leurs 
courses.
10 annnées marquées par: 
1- Privatisation du 
stationnement et supression 
des places gratuites qui 
permettaient  aux Vernonnais 
de faire vivre notre centre ville 
sans être verbalisé.  
2- Supression de la garderie 
gratuite pour toutes les familles 
vernonnaises. 
3- Augmentation des prix 
de toutes les prestations 
municipales (cantines 
scolaires, ludothèque, salle 
d’enregistrement, garderie du 
soir dans les écoles, etc.) 
4- Suppression des places de 
stationnement dans l’hyper 
centre ville, Avenue de paris et 
de Rouen
5- Baisse du soutien et 
surveillance des associations. 
6-Bétonnisation du centre 
ville, avec des travaux qui 
pénalisent les commerces. 
7-Mise en place des chartes 
et des arrêtés municipaux 
populistes  
8-Augmentation de la 
souffrance au travail pour les 
salariés municipaux. 
9- Mise en place d’une 
politique de dénigrement 
de l’opposition et des 
municipalités précédentes, 
«avant nous il n’ y avait rien 
c’est nous qui avons créé la 
ville de Vernon». 
10-Endettement de la ville 
à un niveau record jamais 
atteind depuis des décenies, 
la cour régionale de comptes 
à d’ailleurs tiré la sonnette 
d’alarme dans son dernier 
rapport! 
La liste est longue... il est 
temps que ca s’arrête!

Les événements violents 
survenus autour et dans les 
établissements scolaires de 
notre pays, ces derniers mois, 
nous ont tous interpellés. 
Aucun parent ne peut rester 
indifférent lorsque cela 
concerne des enfants. C’est 
pourquoi, lors du conseil 
municipal du 29 mars 
dernier, nous avons voté un 
plan de renforcement de la 
sécurité dans nos 13 écoles 
ou groupes scolaires. Ce 
plan inclut le déploiement de 
boutons d’alerte couplés à des 
systèmes de vidéoprotection 
aux abords des structures.

Les boutons d’alerte, 
comparables à ceux utilisés 
pour les personnes âgées 
en cas de chute, seront mis 
à disposition du personnel 
des écoles ainsi que des 
dispositifs fixes dans certaines 
salles. Cette mesure vise 
à garantir une réactivité 
optimale en cas de situation 
d’urgence, permettant ainsi 
de protéger nos élèves et 
notre personnel éducatif. Il est 
essentiel de reconnaître que 
les établissements scolaires 
sont des cibles potentielles 
pour des actes malveillants et 
nous nous engageons à mettre 
en place un processus clair et 
efficace. Avec la rédaction de 
kits d’urgence définissant les 
rôles des services de secours, 
où chaque individu sait quoi 
faire en cas d’urgence, et à 
fournir les moyens techniques 
nécessaires pour assurer la 
sécurité de tous. Ces solutions 
éprouvées seront mises en 
place à partir de la rentrée 
prochaine, sans perturber le 
quotidien de nos enfants. Car 
se sentir protégé à l’école est 
un prérequis essentiel pour 
apprendre et s’épanouir. 
Ensemble, faisons de nos 
écoles des lieux sûrs.
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LA PAUSE

Les actus de la Manufacture

La Manufacture des Capucins - éco-quartier Fieschi - place Jean-Paul II • 06 46 84 59 70 • bonjour@mdc.coop
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Le 31 mai, le jardin de la Manufacture sera illuminé par les sourires et la convivialité 
lors de la Fête des Voisins. C’est une occasion unique de renforcer les liens qui nous unissent 
en tant que communauté. Pour que cet événement soit mémorable, nous avons besoin de 
vous ! Nous lançons un appel à bénévoles pour nous aider à organiser cette soirée ! 
Que ce soit pour préparer les délices culinaires, décorer les lieux ou simplement distribuer 
les invitations, chaque petite action compte.




